

Presenta proyecto aspirante morenista

Promete Claudia mejoría en salud

Plantea revisar los procesos para la compra de medicinas

MARTHA MARTÍNEZ

La candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, se comprometió ayer a impulsar un mejor Sistema de Salud Pública para el Bienestar, a partir de lo que dejará el actual Gobierno.

Sheinbaum presentó los ejes de la llamada "República Sana", que incluye su política de salud en caso de ganar las elecciones.

La presentación estuvo a cargo de David Kershenobich, director del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición "Salvador Zubirán" y encargado de los temas de salud en el equipo de campaña de la candidata.

De acuerdo con la morenista, el proyecto busca fortalecer las instituciones publicas del sector salud.

"Ahí está desde la Secretaría de Salud y sus funciones, hasta el papel de Birmex, la Cofepris y, por supuesto, el Instituto Mexicano del Seguro Social, el ISSSTE y el IM-SS-Bienestar, que es el nuevo sistema de atención a la salud para todos aquellos que no tiene seguridad social", explicó.

La morenista aprovechó para criticar el Seguro Popular –eliminado desde el inicio del sexenio–, el cual, dijo, no solucionó los problemas y generó "corrupciones" en los estados.

Mencionó que entre los ejes del proyecto se encuentra la prevención de la salud, para lo cual harán uso de esquemas que ya existen, pero buscarán fortalecer, desde el programa Salud Casa por Casa, para identificar enfermedades que saturan los servicios de salud, entre ellas la hipertensión y diabetes, hasta la promoción de la buena alimentación en los planteles educativos y el hogar.

Así como un nuevo programa con el que se plantea dar atención a las mujeres desde el embarazo y hasta los primeros mil días de vida de sus hijos.

Sheinbaum se comprometió también a fortalecer la atención primaria de la salud, a partir de acciones como el fortalecimiento de los centros de salud y la ampliación de los centros de toma de muestras.

Adelantó que la tecnología va a ser esencial en el desarrollo del nuevo sistema de salud, porque van a impulsar el expediente médico v la receta electrónica e incluso la telemedicina.

Sostuvo que buscarán vincular la industria de la salud con la investigación científica e impulsar la formación del personal del sector.

La aspirante presumió tener al mejor equipo en la definición de la política de salud, y afirmó que son los únicos que tienen como convicción que el acceso a la salud no es una mercancía ni un privilegio, sino un derecho.

"Vamos a tomar el sistema como se queda ahora, con sus avances, y vamos a impulsar el mejor sistema de salud pública para el bienestar. La salud es uno de los elementos centrales en la política del próximo sexenio", afirmó.

MEDICAMENTOS

La "República Sana" indica que Birmex seguirá encargándose de la compra consolidada, almacenamiento y distribución de medicamentos, para lo cual se implementará un Sistema Nacional de Información de Medicamentos y se revisarán los procesos de planeación y los tiempos de adquisición.

Señala que la Secretaría de Salud establecerá convenios con farmacias para que se adhieran al programa para dispensar gratuitamente medicamentos genéricos a pacientes del IMSS-Bienestar con hipertensión arterial y diabetes, así como medicamentos antidiarreicos, antieméticos, ácido fólico, hierro y anticonceptivos, los cuales serán identificados con carteles.

Esta medida, se advierte, no reemplazará la entrega de medicamentos en las unidades de salud, sino que la complementará.

Agrega que se fortalecerá el esquema de vacunación a infantes con una mejor red en frío, una extensa campaña nacional y la promoción de la producción de vacunas.

Para consolidar el programa de gratuidad, indica, usarán plataformas digitales para el abastecimiento y prescripción de medicamentos.

"Se avanzará en el diseño de un sistema robusto de información epidemiológica y de farmacovigilancia".

En materia de fortalecimiento a la atención primaria, plantea replicar a nivel nacional el programa Salud Casa por Casa como complemento a la atención hospitalaria, así como la entrega de incentivos a familias de enfermos crónicos, terminales o con problemas de salud mental.





Para ello, propone también reforzar la formación de profesionales de la salud y homologar paulatinamente los sistemas de atención, sueldos y prestaciones.

Compromisos

Entre los puntos del programa de salud que plantea Sheinbaum se encuentran:

- Fortalecer las instituciones publicas del sector salud.
- Mejorar la prevención con el programa Casa por Casa.
- Atención a las mujeres desde el embarazo y hasta los primeros mil días de vida de sus hijos.
- Mejorar la atención primaria, con el fortalecimiento de los centros de salud.
- Uso de la tecnología en el desarrollo del sistema de salud.
- Impulsar el expediente médico, la receta electrónica y la telemedicina.
- Vincular la industria de la salud con la investigación científica.
- Impulsar la formación del personal del sector.
- Implementar un Sistema Nacional de Información de Medicamentos.
- Revisar los procesos de planeación y los tiempos de adquisición.



Juan Ramón de la Fuente, Sheinbaum y Clara Brugada, candidata en la CDMX, en la presentación del plan de salud.



■ En presencia de médicos, académicos e investigadores, la aspirante presidencial morenista, Claudia Sheinbaum, presentó los ejes de su propuesta de salud.



246 cm²

Muestra buena relación con Claudia Sheinbaum

Difunden la plática que mantuvo con la candidata presidencial en su podcast

FRIDA SÁNCHEZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

EL UNIVERSAL

Las candidatas a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, y a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, por la coalición Sigamos Haciendo Historia tuvieron una conversación en la que se expresaron cariño mutuo y explicaron lo que ocurrió con el supuesto "jaloneo" del 1 de marzo, durante su arranque de campañas en el Zócalo capitalino.

Sheinbaum Pardo publicó este lunes un capítulo de su podcast Shein Boom, en el que tuvo como invitada especial a Clara Brugada Molina, a quien dijo conocer desde hace muchos años.

En el video, en el que se aprecia a ambas abanderadas dentro de un vehículo en calles de la Ciudad de México, explicaron lo que ocurrió el 1 de marzo durante el arranque de campaña, luego de que se viralizó un video de un presunto jaloneo.

"Nos abrazamos y después pensamos, seguramente al mismo tiempo, pero sin verbalizarlo, que nos teníamos que tomar una foto, entonces yo la quería abrazar, pero era mejor que me agarrara la mano", señaló Brugada.

Entre risas y tomadas de la mano, Sheinbaum afirmó "nos queremos mucho ["muchísimo", señaló Brugada], Clara es una gran luchadora social, luchó mucho en Iztapalapa, pero en muchos otros lugares del país y siempre trabajó porque todos tuviéramos derechos".

Durante la conversación de aproximadamente 20 minutos, las candidatas abordaron los trabajos en los que han colaborado juntas y aseguraron que ambas ganarán las elecciones en la Ciudad de México



Las candidatas de Sigamos Haciendo Historia aclararon lo ocurrido el pasado 1 de marzo en el Zócalo capitalino durante el inicio de sus campañas.





XÁCHITI GÁLVEZ RUIZ

Presenta denuncia contra hijos de AMLO por corrupción

La aspirante se compromete a investigar la desviación de dinero en el Tren Maya y a los involucrados

VÍCTOR GAMBOA

-nacion@eluniversal.com.mx

Al insistir en que se debe erradicar la impunidad, la candidata presidencial de la alianza opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz, presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción para que se investiguen presuntas irregularidades en la asignación de contratos para la compra de balastro utilizado en la construcción del Tren Maya.

En su conferencia de prensa Sin miedo a la verdad, dijo que la denuncia interpuesta ante dicha instancia federal es por la supuesta responsabilidad en actos de corrupción de dos de los hijos, dos sobrinos y otras personas cercanas al presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Se tiene que investigar cómo se pasó de un costo de 120 mil millones a más de 500 mil millones de pesos. El Tren Maya es un proyecto noble, pero desafortunadamente el Presidente, sus funcionarios y familiares han hecho de él un acto de corrupción", acusó.

"No vamos a pedir la cancelación del Tren Maya por el caso de corrupción asociado a su construcción, eso es absurdo. Lo que ya hicimos es presentar una denuncia para que se investigue a los siguientes personajes: los hijos, sobrinos y amigos del Presidente, a Andrés Manuel López Beltrán (Andy), a Gonzalo Alfonso López Beltrán (Bobby), a Pedro Salazar Beltrán, a Osterlin Salazar Beltrán y por supuesto al amigo de todos, Amílcar Sandoval", detalló.

Dijo que además se incluye a un personaje clave, Daniel Assad, *El Gallo*, jefe de Ayudantía del Presidente, "que forma parte de la red de *coyotes* que facilita reuniones, contactos y contratos", puntualizó.

Horas antes de que se supiera del descarrilamiento de un vagón del Tren Maya, Xóchitl Gálvez adelantó que prepara otra denuncia para que se investigue la calidad de los materiales utilizados en la obra, que pudieran poner en riesgo la seguridad de los usuarios de ese transporte.

"Esa es una segunda denuncia que estamos preparando, porque nos preocupó la propia llamada, de que ellos [los familiares del Presidente] reconocen que puede haber un accidente, porque el balasto no tiene la ca-

lidad, entonces imagínate, puede haber esta negligencia criminal ahí que nos están anticipando", apuntó.

Reiteró que de llegar a la Presidencia no vivirá en Palacio Nacional porque no se siente emperador y preferiría recuperar Los Pinos como residencia oficial y vivir en la cabaña que mandó construir el expresidente Vicente Fox.

"Yo podría vivir en la cabaña en que vivía Fox sin problema, es mucho más grande que la casa que tengo. Mi casa actual es de 250 metros, creo que esa (cabaña) tiene como 500 metros, o sea, de entrada es mucho más grande", comentó.

Dijo que para reuniones de trabajo y eventos le parece bien el salón *Adolfo López Mateos*. "Yo creo que con eso es suficiente para poder trabajar ahí, un área de oficinas, quizá. Pero Palacio Nacional no, no me siento un emperador para vivir en un palacio, me siento una ciudadana común y corriente.

"Qué maravilla vivir en un país donde tú puedas ser un ser humano común y corriente, vivir en tu casa, irte a tu trabajo de Presidenta y regresar a tu casa.





A mí me parecería [que hacer eso significaría] que realmente México volvió a tener paz y tranquilidad", subrayó.

Asimismo, anunció que al igual que el PAN, el PRI ya hizo oficial el incremento de su bolsa para el financiamiento de la campaña presidencial, que pasará de 120 a 200 millones de pesos, mientras que el PRD elevó su aportación de 30 a 50 millones de pesos, con lo que en total, los tres partidos aliados entregarán 450 millones de pesos, 180 millones más que los convenidos originalmente.

La candidata opositora celebró que haya surtido efecto su petición para contar con mayores recursos que ayuden e informó que platicó con Jesús Zambrano, presidente del PRD, que es el "partido que menos recursos tiene, por obvias razones, pero me dio su compromiso Zambrano de revisar y apoyarnos. Al menos en spots el PRD nos está apoyando bastante".

Además, criticó el uso que se le da a *La Hora Nacional* para promover a la candidata presidencial oficial, pero sostuvo que la gente se da cuenta y habrá un voto de castigo contra Morena.

"Va a haber un voto de castigo en la Ciudad de México, va a haber un voto de castigo en Sinaloa, en Sonora, en Campeche, por eso están enloquecidos, porque saben que la gente sí valora los apoyos sociales, pero ya les garantizamos que no se van a quitar", insistió.

Por último, retó al secretario de Marina, Rafael Ojeda, a que le pida a López Obrador pruebas de que hay fentanilo en México, como se las exigió a ella, luego de que el Mandatario reconoció que esa droga sí se produce en nuestro país.



Es inaceptable cómo Claudia [Sheinbaum] se queda callada ante el mal uso de los recursos públicos. Usar la Hora Nacional para promover su imagen habla del miedo que tiene"

XÓCHITL GÁLVEZ RUIZCandidata a la Presidencia



EL UNIVERSAL

Página: 4



Xóchitl Gálvez adelantó que prepara otra denuncia para que se investigue la calidad de los materiales utilizados en el Tren Maya que pudieran poner en riesgo la seguridad de los usuarios.



319 cm²

Página: 4

1/2

XÓCHITL GÁLVEZ

Advierte sobre el "voto de castigo" contra Morena por el aumento de la violencia

Adelantó que su equipo ya presentó una denuncia por el descarrilamiento del Tren Maya

POR HÉCTOR FIGUEROA

hfa@gimm.com.mx

La candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, advirtió que en las elecciones del 2 de junio habrá un "voto de castigo" contra Morena por el aumento de la criminalidad en estados como Sinaloa, Chiapas e incluso Campeche.

"Y por supuesto que en Campeche y en todo el país va a haber un voto de castigo, no sólo en Campeche. Va a haber un voto de castigo en la Ciudad de México, va a haber un voto de castigo en Sinaloa, en Sonora.

"Por eso están enloquecidos, porque saben que la gente pues si valora los apoyos sociales, pero ya les garantizamos que no se van a quitar ¿Por qué tendrían que quedarse con un gobierno que no les da resultados? Por supuesto que va a haber un voto de castigo", afirmó.

En conferencia de prensa en la Ciudad de México enfatizó que ella sí resolverá la inseguridad sin necesidad de hacer pactos con la delincuencia.

"No negociaré con los criminales; ni la guerra de Calderón, ni el pacto con los criminales. Yo jamás voy a negociar con la delincuencia para que los ciudadanos puedan caminar con tranquilidad" aseguró.

Señaló que impulsará una estrategia para combatir a los grupos delictivos desde los tres niveles de gobierno, y puso como ejemplo, que el

cobro de piso puede ser resuelto por los gobiernos locales, siempre y cuando los policías tengan el equipo y la capacitación para resolverlo.

Gálvez Ruiz aseguró que lamentando el secuestro de familias en Sinaloa o la vejación de las mujeres policías de Campeche a manos de presidiaros, no es como se puede dar solución a los hechos delictivos.

"Con lamentos no se resuelven los problemas; Sheinbaum quiere construir el segundo piso de la muerte", enfatizó al prometer que una vez que gane la elección, fijará plazos para abatir el incremento de los hechos delictivos

En otro tema, Xóchitl Gálvez dijo que como presidenta de México vivirá en su departamento o en la "cabaña" que construyó Fox en Los Pinos, "pero Palacio Nacional no. No me siento un emperador para vivir en un palacio, me siento una ciudadana común y corriente".

Asimismo, el equipo de Xóchitl Gálvez presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción para que se investiguen presuntas irregularidades en la asignación de contratos para la compra de balasto utilizado en la construcción del Tren Maya, luego del incidente de ayer.



Excélsior Sección: Nacional 2024-03-26 04:29:41

319 cm²

Página: 4

2/2







(Vivirá en una cabaña en Los Pinos). Palacio Nacional no. No me siento un emperador para vivir en un palacio, me siento una ciudadana común y corriente."

XÓCHITL GÁLVEZ CANDIDATA DE FCM





Página: 1, 10





#XÓCHITL/

DESEA VIVIR EN LOS PINOS P10

#DESCARTAPALACIONACIONAL

PROPONE XÓCHITL REGRESO A LOS PINOS

DICE QUE PODRÍA VIVIR EN UNA DE LAS CABAÑAS

Y REVIVIR AL ESTADO

MAYOR PRESIDENCIAL

FERNANDA GARCÍA

ELHERALDO



PAIS@ ELHERALDODE MEXICO.COM

Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, aseguró que en caso de ganar las elecciones regresaría al Estado Mayor a Los Pinos.

Dijo que quien se haría cargo de su seguridad sería el EMP, pues consideró que en los hechos esa corporación sigue existiendo pero "disfrazado".

En conferencia de prensa indicó que podría vivir en la cabaña que era del expresidente Vicente Fox, pues la misma es más grande que la casa donde actualmente ella vive. "Yo podría vivir en la cabaña que vivía Fox sin problema, es mucho más grande que la casa que tengo. Mi casa actual es de 250 metros, creo que esta tiene 500 metros, o sea, de entrada es mucho más grande", indicó.

Al cuestionarle sobre en dónde serían las reuniones de trabajo con los demás funcionarios públicos, explicó que el Salón Presidencial Adolfo López Mateos es la mejor opción.

Frente a los medios de comunicación, también aseguró que como Presidenta no le gustaría vivir en Palacio Nacional, pues no se siente un emperador, además resaltó que si en México hubiera un buen nivel de seguridad, seguiría viviendo en su casa.

"Qué maravilla vivir en un país donde tú puedas ser un ser humano común y corriente, vivir en tu casa, irte a tu trabajo de Presidenta y regresar a tu casa", consideró la candidata.



DÍAS SUMAN LAS CAMPAÑAS DE LOS CANDIDATOS PRESIDENCIALES.



 Descartó establecer diálogo con grupos de narcotraficantes.

• Abogará porque la pensión de adultos sea desde los 60 años.

Dijo que PRI, PAN y PRD acordaron dar mayor difusión a su imagen.



ELHERALDO



FUTURO | • Aclaró que seguiría usando su bicicleta para trasladarse de un lugar a otro de la ciudad.





Abran ojo "morenos"

:::: Nos dicen que en la política se vale todo y en los tiempos electorales se vale más, muestra de ello es la campaña sistemática que busca hacer ver que **Claudia Sheinbaum** y **Clara Brugada** están completamente distanciadas, lo que



Claudia Sheinbaum

viniendo de los adversarios es normal, pero lo que en el equipo de la candidata presidencial no entienden es que muchos miembros del "movimiento" le den valor de verdad e, incluso, lo repitan en corto y hasta en público. Nos hacen ver que esos morenistas parecieran no tener memoria y se olvidan de los lazos políticos y personales entre ambas candidatas, y que

durante su historia han librado varias luchas en favor de la izquierda y de la Cuarta Transformación. ¡Abran ojo morenos!, alertan desde el interior del movimiento.

Empieza la pelea por espacios para las campañas de alcaldes

::::: Nos cuentan que muchos liderazgos políticos están esperando que arranquen las campañas para los alcaldes y diputados locales el próximo domingo 31 de marzo, pues con ello confían en que se dé un empujón a sus alianzas, sobre todo al



Mauricio Tabe

trabajo en tierra con miras a la elección del 2 de junio. En ese contexto, nos dicen, empezó la disputa por espacios y las demarcaciones tendrán que tomar decisiones salomónicas. Por ejemplo, en Miguel Hidalgo, el alcalde panista con licencia **Mauricio Tabe**, quien busca su reelección, tendrá su primer evento los primeros minutos del domingo 31 y la noche de ese

día la explanada de la demarcación será para el abanderado de Morena-PT-PVEM. **Miguel To-rruco**, quien busca arrebatarles la alcaldía. La decisión la hizo pública la propia demarcación para que no haya malos entendidos.

Preocupa violencia en Valle de Chalco

::::: Nos dicen que el alcalde morenista de Valle de Chalco, **Armando García**, se preocupó por los dos ataques que se registraron ayer en dos colonias del municipio, en el que perdieron la vida dos personas y otras dos resultaron lesionadas. Hace unos días se anunció la presencia de más elementos de corporaciones federales y estatales para reforzar la seguridad en ese municipio del oriente mexiquense. Con lo ocurrido en el primer día de Semana Santa los ciudadanos exigen que las fuerzas policiales de los tres niveles de gobierno les garantice su integridad.

